



11月の酒田ふたば園の教育・保育

2019年10月18日

酒田ふたば園 園長 塚本恭子

青空高く実りの秋になりました。園庭の柿も色づき、カリンやザクロがたわわに実りました。そのうち冬将軍が木枯らしに乗って、木の葉を赤く染め、落ち葉を舞い上がらせて暴れ回るのも、そんなに遠くではありません。急いで秋の行事が終わろうとしています。2歳児の「飯森山公園」への遠足、3.4歳児「松山ピクニックランド」、5歳児秋田の「大森山動物園」。そして日和山公園での「オリエンテーリング」。園庭の畑での「サツマイモ掘り」、海浜自然の家での「焼き芋教室」と森の散策など楽しい行事でした。

これから小春日和のような日には全園児が太陽の光を十分に浴びるように園庭で遊ぶことにしています。洋服は、ジャンパーや長ズボン、靴は走り回るのに適したものを準備してください。スモックで生活しますので厚着はしないように、肌を鍛えましょう。

10月下旬からクリスマスの準備に入りました。聖誕劇の歌や朗読、そして演技です。サンタクロースを待つ季節になります。お子さんを励ましなが、善悪の区別にサンタさんの存在を利用してみてください。

前期の総括ですが、1~2歳児は高い声で自己主張をするようになってきています。そして、泣いで自分の要求を果たすまで、ものを投げたり、友達をかんだり、たたいたりします。一つの成長課程ですが、この時期に「良いことと、悪いこと」の区別が出来るように、御家庭でも気をつけて指導してみてください。2歳児は幼稚園児になる指導をしましょう。3~4歳児は、都合が悪いと嘘を言う、誤魔化す。自分のことより友達のことが気になる、友達の悪いことを言い過ぎるなど、ちょっと注意。自分の考えを話すこと、正しく一日の出来事を報告できることが大切です。

5歳児は、それぞれの小学校に一日入学をしてきました。自分のことは自分で出来る、自分の考えをしっかりと話す、落ち着いて学習できる、甘えが許されないなど、小学生に入学する準備をしています。読む、書く、計算するなど、学習中心の小学校教育に対応出来るように指導しています。

いつものように今年も個人面談が予定されています。希望される方は担任に申し出てください。園長が面談します。

☆園からのお願いです。

1. 10月から保育料無償化に伴い、給食費、行事費、教材費など実費負担となりました。行事の交通費や経費など、問題集、個人用クレヨンや色鉛筆、スケッチブック、月刊絵本、副食費、おやつ代、牛乳代など集金するようになりますので、宜しくお願いします。

2. 幼児祝福式

酒田教会では、11月10日(日)幼児祝福式を10時半から礼拝の中で行います。七五三の儀式と同じですが、ふたば園の園児は、七五三歳に限らず誰でも子どもなら受けることが出来ます。信仰とは関係ありません。子どもの成長を願い神の祝福を受ける儀式です。千歳飴の変わりに教会からお菓子が用意してあります。幼児祝福式を受ける場合は担任に申し出下さい。祝福式は園長が行います。

3. 2020年度、酒田ふたば園入園と施設利用時間の変更に関して

2020年度の全園児の入園が10月から12月の間に、酒田市の方から紹介され、園で審査し決定します。1月にはその結果が発表されます。保育利用時間が来年度から朝は7時30分から帰りは6時30分まで、その後30分の延長保育で7時までとなります。お知らせいたします。

2019年度 年主題『ことばに満たされて』～ひびきあう～

【11月の聖句】 同じ愛を抱き、心を合わせ、思いを一つにして

フィリピの信徒への手紙 2章2節

0・1・2歳児の月のねがい

3・4・5歳児の月のねがい

〈11月の主題〉 **ためす**

〈11月の主題〉 **共感する**

●神さまからたくさんのものをいただいていることを感謝する

●秋の実りの豊かさや美しさにふれ、神さまに感謝する

●友だちとの遊びの中で主張したり、思いをことばで伝える

●友だちとアイデアを出し合ったり、イメージを共有しながら遊びこむようになる

●遊びが深まり、興味をもったことをためしてみる

●様々な人の働きに感心をもち、身近に感じる

●好きな絵本やお話が伝わり、イメージが広がり友だちと共感しながら過ごす

11月の予定

3日(日) 休園日(文化の日)

4日(月) 休園日(振替休日)

6日(水) 避難訓練

10日(日) 幼児祝福礼拝

酒田教会 10:30~

12日(火) 収穫感謝礼拝

20日(水) 保育料配布日

23日(土) 休園日

(勤労感謝の日)

27日(水) 納入期限日

10・11月お誕生会

12月の予定

7日(土) クリスマス礼拝

*預かり保育はありません

中旬 本間病院訪問

20日(金) 2学期終業式

保育料配布日

22日(日) 教会クリスマス礼拝

24日(火) クリスマスイヴ礼拝

25日(水) 冬休み~1/6

預かり保育時間 7:00~18:00

29日~1/3 年末年始休園日

○インフルエンザ予防接種を受けましょう

感染力が強いウィルスで、熱が38度~39度と高くなり頭痛や強いのどの痛み、筋肉痛やからだのたるさ等、ふつうの力ゼよりも激しい症状が起こります。

赤ちゃんの場合は、ぐったりしたり、機嫌が悪くなります。また、嘔吐や下痢などの消化器症状が起こることもあります。今年は既に早くて遊佐地区の小中学校で休校したところもあるそうです。集団生活になりますので、お互いにうつされないように、うつさないようにする為にも、予防接種は必ず受けましょう。

お仕事を持つ保護者にとって、1週間のお休みはなかなか取れません。予防接種を受けていれば、万が一感染したとしても、軽く済みます。去年の子ども達の感染経路をたどると、大人の職場で流行っていたことから、家族みんなが感染してしまった例が、ありました。保護者のみなさんも一緒に受けましょう。

○食欲の秋! 「お弁当びらき」楽しいね

秋の小春日和に恵まれた2歳児から5歳児の園外保育。どの活動もとても充実した楽しい体験をすることが出来ました。遠足の子供達のお弁当は、調理の先生から白ご飯の上に特別のおかずを準備していただきました。

また、お散歩に出掛けなかったクラスの分も全員お弁当にしてもらい、お庭に出て外で食べる気持ち良さを味わったり、特に、2歳児はお弁当の容器が楽しかったらしく、いつもと違った食事が大好評でした。何が入っているのかフタを開けるドキドキ感と中味を見て歓声をあげ、嬉しい食事となりました。